

058/203



AKTUELLE PRESSEMITTEILUNG

Langjährige Forderung des Mouvement Ecologique zur Schaffung der Mobilitätszentrale endlich vor Umsetzung

Der Mouvement Ecologique begrüsst grundsätzlich, dass das Transportministerium endlich die Schaffung der Mobilitätszentrale angeht.

Hiermit wird eine langjährige Forderung des Mouvement Ecologique mit mehrjähriger Verspätung aufgegriffen. Bleibt jedoch folgendes anzumerken:

- Die Ansiedlung im Centre Aldringen, unterirdisch, stellt sicherlich das falsche Signal gegenüber den aktuellen bzw. potentiellen Kunden dar. Eine derartige Zentrale gehört an einen gut sichtbaren zentralen Ort mit viel Publikumsverkehr! Die Standortfrage müsste aufgrund elementarer Marketingprinzipien überdacht werden.
- Die Gestionsstruktur (Transportministerium, CFL sowie Stadt Luxemburg als Träger) kann lediglich als Zwischenlösung angesehen werden. Mittelfristig gilt es nach ausländischem Modell einen regelrechten Verkehrsverbund mit allen Akteuren zu schaffen, so wie es Mouvement Ecologique und Transportgewerkschaften schon seit langem einfordern. Vor allem aber ist zu bedauern, dass die Kunden des öffentlichen Transportes selbst nicht im Begleitgremium vertreten bzw. direkt eingebunden sind. Aber auch die Gemeinden ausser der Stadt Luxemburg sind nicht berücksichtigt.
- Der Aufgabenbereich der Mobilitätszentrale ist, was ihre proaktive Rolle anbelangt, in der vorliegenden Konvention nur ungenau und unbefriedigend geregelt. Dabei ist eine offensive Vorgehensweise eine Voraussetzung für den Erfolg einer Mobilitätszentrale im Sinne einer entscheidenden Veränderung des Mobilitätsverhaltens. Unerlässlich sind proaktive Konzepte, wie wie z.B. die Beteiligung an der Erstellung von Mobilitätskonzepten von Aktivitätszonen; die Initiierung von differenzierten Angeboten im Bereich öffentlicher Transport, wie z.B. Nachtbusse, die Kooperation bei der Erstellung einer Car-Sharingzentrale ...

Vor allem aber gilt es jetzt, nachdem bereits Jahre in diesem Bereich verloren gingen, endlich Nägel mit Köpfen zu machen und nicht bei der Konvention stehen zu bleiben, sondern dass die Zentrale tatsächlich umgehend funktionsbereit sein wird.

Mouvement Ecologique asbl.